

ASSEMBLÉE DE COLLECTIFS DE GOUVERNEMENTS AUTONOMES ZAPATISTES
(A.C.G.A.Z.)

GOUVERNEMENTS EN COMMUN

CHIAPAS, MEXIQUE, 24 SEPTEMBRE 2025

AUX PEUPLES DU MEXIQUE ET DU MONDE,
AUX *COMPAÑEROS* ET *COMPAÑERAS* DU CONGRÈS NATIONAL INDIGÈNE,
À LA SOCIÉTÉ CIVILE NATIONALE ET INTERNATIONALE,
À LA SEXTA NATIONALE ET INTERNATIONALE,
AUX ORGANISATIONS DES DROITS HUMAINS,
AUX MÉDIAS ALTERNATIFS,
À LA PRESSE NATIONALE ET INTERNATIONALE,

DÉNONCIATION :

NOUS DÉNONÇONS AVEC ÉNERGIE L'ATTAQUE, LE HARCÈLEMENT ET LA MANIPULATION EXERCÉS PAR LES TROIS NIVEAUX DU MAUVAIS GOUVERNEMENT SUR LES PEUPLES BASES D'APPUI ZAPATISTES EN CE QUI CONCERNE LA TERRE RÉCUPÉRÉE.

NOUS MENTIONNONS LES FAITS SUIVANTS :

PREMIÈREMENT : LE 22 AVRIL, LE 12 MAI, LE 12 JUILLET ET LE 29 AOÛT, 30 PERSONNES DE LA MUNICIPALITÉ DE HUIXTÁN, MENÉES PAR EMILIO BOLOM ÁLVAREZ, MIGUEL BOLOM PALÉ, MIGUEL VÁZQUEZ SÁNTIZ ET DAVID SEFERINO GÓMEZ PROTÉGÉS PAR L'ARMÉE FÉDÉRALE ET LA POLICE MUNICIPALE D'OCOSINGO, SONT ARRIVÉES AU VILLAGE DE BELÉN DANS LA RÉGION RURALE DU CARACOL 8 DE DOLORES HIDALGO. LÀ VIVENT NOS COMPAGNONS BASES D'APPUI ZAPATISTES CHARGÉS DU TRAVAIL COLLECTIF DE LA RÉGION ET DE TRAVAUX DE LA MILPA COMMUNE AVEC NOS FRÈRES NON ZAPATISTES. CETTE TERRE A ÉTÉ RÉCUPÉRÉE EN 1994.

NOUS AVONS TENTÉ DE DIALOGUER AVEC CES GENS MAIS ILS NOUS ONT DIT CLAIREMENT QUE LE GOUVERNEMENT LEUR AVAIT DÉJÀ ATTRIBUÉ LA TERRE ET QU'ILS DISPOSAIENT DES DOCUMENTS LÉGAUX.

AUX DATES DITES, ILS ONT MENACÉ ET MALMENÉ NOS COMPAGNONS EN LEUR DISANT DE QUITTER CES TERRES DE GRÉ OU DE FORCE. ILS ONT TENTÉ DE MANIPULER EN DISANT QUE, S'ILS ARRIVAIENT À UN ACCORD AVEC NOS COMPAGNONS, ILS ALLAIENT LES RESPECTER. ILS ONT DÉTRUIT NOS PANNEAUX ET MESURÉ LA TERRE.

FACE À CES MENACES ET SUR ACCORD DE L'ASSEMBLÉE DE COLLECTIFS DE GOUVERNEMENTS AUTONOMES ZAPATISTES (ACGAZ), NOUS AVONS CONVENU QU'IL FALLAIT SE RETIRER POUR PLANIFIER LA DÉFENSE NÉCESSAIRE.

DEUXIÈMEMENT : LES 18, 20 ET 22 SEPTEMBRE, 15 PERSONNES ONT PRIS POSITION SUR LE TERRAIN. LE 20 SEPTEMBRE SONT ARRIVÉES À NOUVEAU 2 CAMIONNETTES DE L'ARMÉE FÉDÉRALE, 3 CAMIONNETTES DE LA POLICE MUNICIPALE D'OCOSINGO ET 4 CAMIONNETTES DU BUREAU DU PROCUREUR GÉNÉRAL DE L'ÉTAT. ILS ONT DÉTRUIT ET BRÛLÉ LES MAISONS DES RESPONSABLES DES BASES D'APPUI ZAPATISTES, VOLÉ DES ÉPIS DE MAÏS ET CEUX QUI SONT RESTÉS CONTINUENT À VOLER. NOUS AVONS À NOUVEAU ESSAYÉ DE DIALOGUER MAIS JAMAIS ILS N'ONT COMPRIS CAR LE MAUVAIS GOUVERNEMENT LEUR A DÉJÀ FORMELLEMENT REMIS LA TERRE.

TROISIÈMEMENT : NOUS NE MENTONS PAS AU PEUPLE DU MEXIQUE ET AU MONDE EN DISANT QUE CES TERRES ONT DÉJÀ ÉTÉ PAYÉES PAR LE MAUVAIS GOUVERNEMENT EN 1996 QUAND VIVAIT MANUEL CAMACHO SOLIS. IL EST CLAIR ICI QU'IL S'AGIT D'UN PLAN DES TROIS NIVEAUX DE GOUVERNEMENT PARCE QUE LA TERRE A DÉJÀ ÉTÉ PAYÉE ET PARCE QU'À PRÉSENT IL RÉATTRIBUE LA TERRE QUI A DÉJÀ ÉTÉ PAYÉE. CE QUE CHERCHE ICI LA QUATRIÈME TRANSFORMATION, C'EST LE CHOC, L'AFFRONTMENT ET LA GUERRE.

NOTRE TENTATIVE DE RECHERCHE DE DIALOGUE N'A PAS ABOUTI. NOUS AVONS SOUVENT DIT QUE NOUS NE VOULONS PAS LA GUERRE. CE QUE NOUS VOULONS, C'EST LA VIE EN COMMUN. MAIS ILS NOUS OBLIGENT À NOUS DÉFENDRE.

IL EST CLAIR QUE LA QUATRIÈME TRANSFORMATION EST DU CÔTÉ DES GROS PROPRIÉTAIRES ET DES HOMMES D'AFFAIRE NATIONAUX ET TRANSNATIONAUX. TELLE EST LA VÉRITABLE QUATRIÈME TRANSFORMATION. ELLE N'EST PAS DU TOUT POUR LES PEUPLES PAUVRES DU MEXIQUE.

C'EST CELA QUI SE PASSE, COMME SI ICI AU MEXIQUE IL N'Y AVAIT AUCUNE IMPUNITÉ, COMME SI AU MEXIQUE LE GOUVERNEMENT N'ÉTAIT PAS DE CONNIVENCE AVEC LE CRIME ORGANISÉ, COMME SI ICI LE MAUVAIS SYSTÈME NE CONNAISSAIT PAS LA GUERRE DU CRIME ORGANISÉ, COMME SI ICI AU MEXIQUE IL N'Y AVAIT PAS PLUSIEURS ÉTINCELLES CAPABLES DE METTRE LE FEU.

LES DROITS HUMAINS ONT EN LEUR POUVOIR LES PHOTOS ET LES VIDÉOS QUI DÉMONTRENT QUE CE QUE NOUS DÉNONÇONS LÀ EST VRAI.

COMPAÑERAS ET COMPAÑEROS DU MEXIQUE ET DU MONDE,

PRENEZ SOIN DE VOUS. NOUS NOUS REVERRONS PEUT-ÊTRE OU PEUT-ÊTRE PAS. IL SE PEUT QUE LA FOIS OÙ NOUS NOUS SOMMES VUS LORS DES DERNIÈRES RENCONTRES AIT ÉTÉ LA DERNIÈRE. NOUS RESTERONS ATTENTIFS ET EN CONTACT ET VOUS MAINTIENDRONS INFORMÉS. POURVU QU'À CETTE RENCONTRE AU SEMILLERO VOUS NOUS AYEZ COMPRIS CONCERNANT TOUT CE QUE NOUS AVONS DIT. C'EST-À-DIRE LE RECHERCHE DE LA VIE EN COMMUN.

FRÈRES ET SŒURS DU PEUPLE DU MEXIQUE ET DU MONDE, VOILÀ CE QU'IL Y A, LE PLAN DU NÉOLIBÉRALISME AU MEXIQUE À NOTRE ENCONTRE. COMME NOUS L'AVONS BIEN DIT LORS DE LA RENCONTRE AU SEMILLERO : **AUJOURD'HUI C'EST LA PALESTINE, DEMAIN CE SERA NOUS.**

TRÈS SINCÈREMENT,

GOVERNEMENTS EN COMMUN.